



# La falta de presupuesto de la Junta deja a 1.680 universitarios sin beca

Los socialistas proponen dar «un paso de gigante» y elevar de 3,2 a 10 los millones consignados por Educación en ayudas para los estudiantes

:: RICARDO RÁBADE / WORD

**SALAMANCA.** Sorprendente pero totalmente real. Los estudiantes universitarios que solicitaron la beca de la Junta de Castilla y León no pudieron saber hasta el pasado jueves, 12 de junio, si la ayuda económica en cuestión les había sido concedida o, por el contrario, denegada. Este sentimiento de sorpresa fue exteriorizado ayer por el secretario provincial del PSOE salmantino y portavoz de Universidades del Grupo Socialista en las Cortes de Castilla y León, Fernando Pablos. El dirigente socialista fue más allá en su duro varapalo contra la política de la Junta en materia de becas, al desvelar que, nada más y nada menos que 1.680 estudiantes universitarios de la región, se quedaron finalmente sin beca este año, a pesar de cumplir con todos los requisitos, debido a la falta de presupuesto. Esta cantidad confirma una tendencia alarmante, dado que hace solo tres años el número de universitarios que se encontraron con esta desagradable sorpresa fueron bastante menos, concretamente 1.200. Hace dos años fueron 900 y el pasado año, 1356 universitarios.

Para hacer frente a este deprimente panorama, el portavoz socialista de Universidades en las Cortes apostó por un dar un «salto gigantesco» en materia de dotaciones presupuestarias, pasando de los actuales 3.250.000 euros para becas, una partida que permanece congelada desde hace varias anualidades, hasta elevar el bloque presupuestario a los diez millones. En este sentido, re-



Fernando Pablos sintetiza, delante de una grabadora, las propuestas socialistas. :: ALMEIDA

cordó que en 2011 la Consejería de Educación decidió suprimir las becas complementarias, procedentes de las propias arcas regionales, para el Programa Erasmus. Entonces la Junta se comprometió a reconducir el millón de euros que venía estipulando para las ayudas complementarias del Programa Erasmus, en la convocatoria general de becas, una medida que, según Pablos, no se ha hecho realidad y que habría conllevado un incremento del 33%. Y es que los postulados socialistas conciben las becas «no como un premio que se otorga a los buenos estudiantes», sino como «una inversión».

Además, el dirigente socialista salmantino descargó su artillería dialéctica contra el «endurecimiento» por parte del Ministerio de Educación de los requisitos para acceder a una beca. Todo ello atenta, de forma

## El PSOE peleará «con uñas y dientes» contra la idea ministerial de dar préstamos y no becas

virulenta y agresiva, contra el principio básico de la igualdad de oportunidades, una línea de actuación que viene retratando la gestión educativa del PP desde el año 2011.

### Cuestión de principios

Pablos extendió su aluvión de diatribas contra la particular filosofía del Partido Popular en materia educativa, al apuntar que los populares creen, en el fondo, que «sobran estudiantes universitarios», pero «siem-

pre son los de los demás y no sus hijos o sus nietos».

Para fustigar aún más la gestión del PP en el Ministerio de Educación, Fernando Pablos encaminó su mirada hacia las últimas declaraciones, efectuadas el pasado viernes, por la secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, cuando en el transcurso de una conferencia llegó a sugerir la radical idea de sustituir las tradicionales becas para los universitarios por la opción de los préstamos. El llamativo planteamiento abanderado por Gomendio fue matizado a las pocas horas por el propio Ministerio de Educación, puntualizando que la sugerencia difiere de la política oficial del propio Ministerio.

Pablos avanzó tajantemente que los socialistas se opondrán «con uñas y dientes» contra la descabellada idea

Mateos ve posible lograr acuerdos sobre las ayudas con la oposición

:: R.R. / WORD

**SALAMANCA.** La Junta descartó por el momento retomar su oferta propia de ayudas complementarias Erasmus, que se extinguió en 2011 debido a la delicada coyuntura económica. Así lo puso de manifiesto ayer el consejero de Educación de Castilla y León, Juan José Mateos, quien replicó al dirigente socialista salmantino Fernando Pablos, precisando que la partida que se contemplaba para las ayudas complementarias Erasmus fue reinvertida posteriormente en la convocatoria general de becas del Gobierno regional.

Mateos descartó que la Junta vaya a sustituir las becas por préstamos, e hizo un guiño al PSOE al otear posibles acuerdos, partiendo de principios básicos, como la nota mínima de acceso para la beca (un 5) y la atención preferente a las familias con menos recursos.

de reemplazar las becas por préstamos alternativos. En opinión de Pablos, dicha posibilidad representaría «la puntilla» al sistema de igualdad de oportunidades, especialmente porque la insinuación dialéctica de la secretaria de Estado de Educación irrumpe en un momento especialmente delicado, dado que la educación superior que se cursa en las facultades no garantiza en ningún momento un puesto de trabajo o una salida laboral. Dichos préstamos, según la reflexión de Fernando Pablos, conllevaría que muchas familias sin recursos sopesen muy seriamente si podrían estudiar e «hipotecarse de por vida» al mismo tiempo.

Fernando Pablos fue contundente al indicar también que el simple de hecho de proponer esta idea evidencia que «si lo piensan, es la antesala de que lo van a hacer».